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6月28日早上7点，钱江晚报·小时新闻记

者来到位于解放路的浙二眼科中心。此时的医

院入口，车辆已经开始排队，维持秩序的安保人

员和交警一直在提醒大家：“没有车位了，去附

近找找吧，6点就没车位了。”

查验健康码、测温之后，记者进入眼科中

心。一眼看去，有不少家长带着孩子来看诊。

时间还早，挂号窗口前还不算挤。

“我们6点多就到医院了。”黄女士带着两个

女儿来，大女儿十二三岁，小女儿七八岁，“从城

西过来的，5点就起来了，坐车花了50分钟。”

黄女士说，她不知道暑期早门诊开放的事，

只是根据以前的经验才来得这么早：“以前8点

医生上班开始看病，挂号窗口 7 点开放，7 点前

也要来排队了。今天只等了十多分钟，就看挂

号窗口开了。我还有点奇怪，一问才知道原来

是开了暑期门诊。”黄女士说，给医院的人性化

措施点赞：“以前带女儿来看眼睛要弄上一整

天，今天估计半天就够了。”

7 点 20 分，眼科中心三楼已经有不少人在

等待，等待区基本坐满。

章女士是从富阳赶来的，她带儿子来看弱

视。“我预约挂号挂到了 8:00-8:30 的专家门

诊，7 点就来医院等着了，我们挂号的这个医生

要8点上班。”

知道开设了暑期早门诊，章女士说下次也要

早点来，“以前看完医生，在一楼等待验光的人也

会很多，要等比较久的时间。如果能早点看完，

当然是好的。”

渐渐地，一楼看完病等待验光的人逐渐多起

来，加上不停有人来到医院，大厅显得拥挤了不少。

两个坐在一起的家长正在闲聊，他们一个

从下沙过来，一个从萧山过来。下沙来的家长

说，早点来是明智的，“比以前早了两个多小时

就看完了”。萧山的家长说，一到暑假，这里人

就多，看病的时间就比较长，“有一次早上 8 点

半到，10点半才看上，算上后面的程序，回家都

下午四五点了。”

“小孩子基本上都是来看近视、弱视，以近

视居多。”眼科中心的卞志文医生告诉记者，每

年暑假，来就诊的孩子就会大幅增加，开设暑期

门诊还是很有必要的。

卞医生说，因为是周一，还有不少来看专家

门诊复查的老年人，“老年人起得比较早，如果

能利用暑期门诊，让老年患者早点就诊，留出更

多的时间给小孩子，也挺好的。”

卞医生表示，目前大厅的客流算是正常水

平，“高峰期还没到，9点左右人会更多一点。”

6点就没车位了 有些病人5点就起床往医院赶

本报记者 杨茜 盛锐

通讯员 来鑫萍

6 月 28 日一大早，钱江晚

报·小时新闻接到读者刘女士

报料：“一大早，浙二眼科这里

就有很多人了。”刘女士说，她

是听朋友说的，昨天开始，为了

应对眼科暑期就诊高峰，浙二

眼科中心开设暑期早门诊了，

“从早上 6 点 30 分医生就开始

看病，中午也不停的。”

浙二眼科中心开出暑期早门诊

第一天门诊超过3000号
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6点半就开始看病
医生还是忙得吃不上中饭

早上 6 点 30 分，医生们准时坐到了门诊

室，患者一个接一个。据不完全统计，暑期早门

诊开设第一天，门诊量就有3000多号。

钱江晚报·小时新闻记者从医院了解到，开

设早门诊是为了缓解暑期的门诊压力：“暑期早

门诊，周一至周五的普通门诊早上 6 点 30 分开

始，中午不休息，直到看完为止。周一至周五专

家门诊和周末的所有普通门诊、专家门诊时间

不变，还是早上8点开始。”

整个暑期早门诊将持续到学生们的暑假结束。

眼科一直是医院最“热”的科室之一，尤其

是暑期，很多家长会带着孩子来看眼睛。“每年

进入夏天，门诊量都很大，多的时候一天门诊量

有 4000 多号，一个家长带着一个孩子，这还是

保守估计，每天门诊里来来往往一万人左右，确

实压力大。”专门看孩子近视的吴志毅医生说。

这次早门诊的开设，也是医院头一回尝试。

“现在还没到高峰期，再过一周时间，估计人流量

还会增加。”很多去看病的人也给医生们点赞。

网友“燕哥”带着弟弟去看眼睛，他在钱江晚

报官方微信下留言：“快下午一点了，医生都没去

吃饭，让人打包盒饭放在办公室也没时间吃。因

为候诊室一屋子人，一个接一个的，太辛苦了。”

吴医生说，根据门诊时间，他们的作息时间

也需要调整。“早上 5 点多要起床，晚上也要早

点睡。大家像打了鸡血一样，等暑假这一波高

峰过去，就要稍微轻松些。”

要说哪个时间段门诊能空点，吴医生称“还

真说不准”：“很多外地人来看病，都是早上赶过

来的。一般下午3点以后会稍微空一点。”不过

这也不能一概而论，毕竟“大批要看眼睛的小患

者们还在路上”。

早门诊开设第一天 门诊量就有3000多号

本报讯 上周，杭州市消防救援支队接收了一辆超重

型消防车。这辆消防车正式入队还未到一周，就已经成

了杭州消防的“网红”。

6月28日下午，钱江晚报·小时新闻记者在杭州消防

重型机械工程救援大队见到了这个大家伙。

这是一台超重型举升泡沫消防车，被消防员们称为

“大杀器”。

“这台车上配备了一个 400 升/秒流量的消防炮，最

大射程可达150米。”杭州消防重型机械工程救援大队的

消防员说，这是目前国内外射程最远的消防炮之一。

这个消防炮不仅能喷水，还能喷射消防泡沫。“5吨泡

沫，只要约3分钟就能全部打完。”消防员说。

消防员介绍，这台消防车未来将被用于石油、化工等

重特大火灾的扑救。“以往大型火灾的扑灭工作中，会采

用多台大型消防车协同作战。现在有了这台消防车，一

旦遇到大型火灾，将大大提升灭火效率。”消防员说，这台

消防车还配备了远程遥控灭火装置，大型火灾中消防员

甚至可以在远端操作车辆实施灭火，大大保障了消防员

们的生命安全。

据悉，这是目前全省唯一一台超重型举升泡沫消防

车。这台消防车很帅很威猛，但我们还是希望它最好没

有“用武之地”。 本报记者 谢春晖 通讯员 邱何星

杭州消防来了个“大家伙”
消防炮最大射程150米
5吨泡沫3分钟打完


